

(様式第1号)

平成30年12月18日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 様

代表者 水戸 保  
記録者 狩野 佳和  
班 員 石垣 昭一  
〃 山崎 諭  
〃 武田 正二  
〃 佐藤 俊弥



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

|                    |  |            |   |
|--------------------|--|------------|---|
| 1 日 時              | 平成30年11月13日(火) 午後7時～午後8時34分  |            |   |
| 2 会 場              | 天童市立北部公民館  |            |   |
| 3 欠 席 議 員          | 無  |            |   |
| 4 参 加 者 数          | 8名(男7女1)   |            |   |
| 5 報 告 内 容          | 1. 開会 趣旨説明   | 水戸 保 議員    | 約2分   |
|                    | 2. 参加議員の自己紹介   | 各議員        | 約2分   |
|                    | 3. 報告  | 山崎 諭 議員    | 約14分  |
|                    | 4. 意見交換 意見・要望等   |            | 約75分  |
|                    | 5. 閉会  | 水戸 保 議員    | 約1分   |
| 6 意 見 ・ 要 望 等      | 市 民  | 議 員        |   |
| ①参加者が少ない           | 1 北部地区には8町内会あるが、今日は2町内の会長しか参加していない。非常に残念である。何故参加者が少ないのか、もう少し参加してほしいので考えていただきたいた。 | 要望として受け取る。 |   |
| ②核兵器禁止条約の請願書で水戸議員に | 2 今日の参加者の中で水戸議員だけが核兵器禁止条約の請願に反対している。清新会の会派で決めたのか。その理由を聞きたい。                      | 水戸議員       | 国連において日本政府は賛成していない。自分は保守系自民党議員だから国にならって反対した。同 |

|               |   |  |
|---------------|---|--|
|               | <p>非核三原則があるように、日本は核には絶対反対だと思う。天童市の議員の中に反対する議員がいることは残念だ。</p>   | じ保守系議員でも頼まれて請願の紹介議員になった人もいる。   |
|               | <p>自民党の核の傘下の日本という考え方賛同しているということですね。個人的な意見はあるが、政党の方針を優先したという考えですね。</p>   | <p><b>水戸議員</b><br/>請願の内容をいろいろ詳しく調べると、これはどうかという疑念がある。いろいろと勘案したが賛成はできなかった。<br/>意見書提出としてはどうかということである。</p> |
|               | <p>今の自民党政権はアメリカのいなりで顔色を伺っている。核兵器禁止条約はイデオロギーではなく、唯一の被爆国の人間として考える問題だ。今の自民党には頭に来ている。自民党だから云々ではなく、独立国としての日本として考えるべきである。</p> | <p><b>水戸議員</b><br/>それはある。政治家はある程度は自分の考え方を持っていないといけない。来年選挙だから不利ではないのかと言われるが、あえて自分の政治信念は曲げません。</p>       |
|               |   | <p><b>水戸議員</b><br/>回答無し</p>  |
| ③自主防災会に配布の無線機 | <p>3 各町内の自主防災会に無線機が配布になるが、今後の運営の内容は。携帯電話にSNS、ローカルアラートが入るがそれと何が違うのか。</p>   | <p>同じ町内なので町内会長が説明<br/>先日、取扱説明会があり災害が起きた時に電源を入れることになる。今度11月25日に図上訓練を半日かけてする。</p>                        |
| ④危険なブロック塀     | <p>4 石垣議員の一般質問での危険なブロック塀の件で聞きたい。今後はどうになるのか。<br/>個人の施設に危険な所がある。</p>  | <p><b>石垣議員</b><br/>市内の公共施設と一般家庭の全てを調査した。31年度から補助金が出せるように準備をしてい</p>                                     |

|           |  |  |
|-----------|--|--|
|           | <p>一度改善を伝えたが進まないので行政でも言ってほしい。</p>  | <p>る。</p> <p>今の建築基準法に合致しているか等の疑問は建設部建設課に問い合わせをしてほしい。</p>   |
| ⑤新婚生活支援事業 | <p>5 議会だよりの12ページに結婚活動支援事業で84万円ほどあるが、予算の執行が少ない。条件が厳しいのではないか。その理由は。</p>  | <p>二人とも40歳未満で結婚し天童市内への引っ越し費用とか家賃補助金である。所得制限等の一定の条件がある。</p> <p>(調査結果)</p> <p>新婚世帯の新たな住居費や引っ越し費用の支援を行った。平成29年度の対象要件は国の補助要件に準じており、婚姻時の年齢が共に40歳以下で、所得の合計が300万円未満の世帯となっている。</p> |
| ⑥敬老会の在り方  | <p>6 北部地区の敬老会は連合婦人会が解散してから公民館、町内会、社会福祉協議会が協力し運営しているが、毎年スタッフも代わり運営が困難である。</p> <p>各地区でいろいろなやり方があるようだ。毎年担当者が代わっても運営しやすい市内統一のマニュアルを作ってほしい。</p> | <p>各地区から様々な意見や苦情が出ている。11月の末には市全体の反省会が開催されるので検討されると思う。</p> <p>今すぐに無くすわけにはいかないと思うので、今回の意見交換会でもマニュアル作成の要望が出たと伝える。</p>   |
| ⑦郵便ポストの設置 | <p>7 まちづくり懇談会でも市長に話したが、乱川のスーパーおーばんが無くなり同時に郵便ポストも無くなった。北久野本の新しいおーばんに無いので設置して欲しい。</p>  | <p>市に要望されたが、民間のことなので市は郵便局に要望書を出した。</p> <p>今年度の予算に余裕があれば3月まで設置するが、無ければ来年度の予算の稟議をあげると局長から回答を得た。</p>  |

|            |  |  |
|------------|--|--|
| ⑧まちづくり懇談会  | 8 まちづくり懇談会では要望が多い。要望は市政への提言等いろいろな方法はある。もっと市全体を考えた住民とのやり取りができる有意義な会にして欲しい。例えばテーマを決めるとか。 | ある地区でもインフラ整備の要望が多い懇談会だったが、要望は優先順位を決めて文書で出すことにした。今はまちづくり全体の話をしている。<br>テーマ等については地区単位で考えていただきたい。  |
| ⑨自主防災会無線   | 9 自主防災会に配布する無線機は町内会長から区長とか隣組長には伝わるが、末端の市民に伝わるのはどれくらいの時間がかかるのか。                         | 各町内会には自主防災会があり地区連合にも加入しており、各々連絡網があると思う。非常時には市から先ず地区公民館に連絡が入り、そこから各自主防災会に連絡になり、そして各区長に伝わり、隣組長から各世帯に伝わるものだと思う。<br>市は災害時における要援護者の登録を促している。登録になれば避難の指示等が出た場合には、直ぐに対応できるように自主防災会で取り決めをしている。<br>25日に北部地区連合の自主防災会の図上訓練をする。それを各自主防災会で活かしていただきたい。 |
| ⑩矢印信号機の設置  | 10 国道13号と48号の交差点で、48号線の方は右折矢印の信号機が無く朝晩に渋滞がある。特に西から山形方面に行くときに右折が混雑する。是非とも右折信号機を設置して欲しい。 | 20年以上前から話があり一向に進んでいない。信号機は県の公安委員会が担当なので市では要望をしている。   |
| ⑪天童駅駐車場の増設 | 11 新幹線の利用時に駅の駐車場を利用するが、金曜日には止められない時もある。特に東側がいつも  | 以前に駅西の第3駐車場を廃止し、第2駐車場を拡張する工事が行われた。数台が減る工事だった   |

|                    |  |  |
|--------------------|--|--|
|                    | <p>ぱいになりやすい。</p> <p>パルテの駐車場を使わせていた<br/>だくとか、別の空き地を借りてい<br/>ただくとか、駐車場を増やして欲<br/>しい。</p> | <p>ので、当時の利用状況を聞いたら<br/>間に合う答弁だった。</p> <p>ここ数年で利用状況が変わった<br/>のか担当課に確認する。</p>  |
| ⑫土日も消費生活センターの相談窓口を | <p>12 山形市は消費生活センターの相談窓口を土日も営業しているが、天童市は平日のみの営業なので、是非とも土日に対応にして欲しい。</p>                 | <p>(調査結果)</p> <p>天童駅の市営駐車場は、季節により週末など一時的に満車になることがあるが、駅西第2駐車場は比較的空きが多い状況である。</p> <p>駐車場の拡張は、慢性的な駐車場不足ではないため現在のところ考えていない。パルテの駐車場は、パルテへのお客様で満車になることがあるため、替わりに使用することは難しい。</p> <p>今後も利用状況を注視し、慢性的な駐車場不足と判断される場合には、台数の増加に向けて検討する。</p> <p>市の窓口は県の予算で運営している。予算的に可能かどうか、要望があったことを担当課に確認してみる。</p> <p>(調査結果)</p> <p>天童市消費生活センターは有資格者の相談員1名で平日のみ業務を行っている。土日の相談は施設管理、人的配置等の理由により現時点での対応は難しい。</p> <p>土日の相談は、山形市との山形定住自立圏共生ビジョン連携事業により、天童市民でも霞城セントラル3階の山形市消費生活センターで可能である。</p> |

|       |  |  |
|-------|--|--|
|       |  | また、消費者ホットライン『188』に電話をかけると、市役所が休みの時でも国民生活センターにつながり、相談が可能である。                                    |
| 7 所 感 |  | 北部地区では、参加者が10人から20人ほどだが、今回は若干少ない。開催の度に参加していただいている熱心な人もいるが、参加者が増加するように検討して欲しい旨の発言もあった。その通りだと思う。 |